

QUOI DE NEUF AU Foyer de Châteauneuf ?



CHATEAUNEUF DE GALAURE
les Foyers de Charité
RETRAITES SPIRITUELLES



Des vies transformées





Diane Bodard
responsable du Foyer
de Charité de Châteauneuf

ÉDITO

Ce que nous avons vu et entendu...

« Ce que nous avons vu et entendu, nous vous l'annonçons à vous aussi. » 1 Jean 1, 3

Cette phrase de la première lettre de Saint Jean est encore actuelle aujourd'hui : le Seigneur agit, nous en sommes constamment les témoins ! C'est ce que nous voulons vous partager dans ce numéro spécial à la fin d'un été riche sur le plan de la mission.

Au Foyer de Châteauneuf, nous entendons régulièrement les merveilles que le Seigneur accomplit dans les cœurs des retraitants, des élèves et des pèlerins. Quelle joie de se mêler aux actions de grâce des élèves à la fin du mois de juin pour tout ce qui a été vécu et partagé tout au long de l'année scolaire. Lors d'une semaine de retraite, nous voyons les visages s'ouvrir et s'éclairer peu à peu... Nous recueillons les fardeaux des uns et des autres et nous constatons combien les retraitants repartent libérés, plus légers... Et que dire des pèlerins qui ressortent de la chambre de Marthe encouragés, stimulés par son témoignage, elle qui a choisi de tout donner au Seigneur !

De plus en plus, nous constatons que des personnes, qui ont beaucoup reçu au Foyer, désirent à leur tour donner de leur temps et de leurs compétences pour que d'autres puissent bénéficier d'un nouvel élan dans leur vie chrétienne. « Lorsqu'on reçoit beaucoup, on a envie de donner en retour. » nous partageait récemment un ami du Foyer.

C'est cette joie du disciple-missionnaire que nous désirons faire transparaître dans ce numéro et nous vous invitons à vous unir à cette action de grâce !

Diane Bodard,
Responsable du Foyer

1 communauté

4 missions

- Retraites spirituelles
- Mission éducative
- Accueil des pèlerins près de Marthe Robin
- Mission au service des Foyers

« J'ai été témoin d'un véritable élan spirituel »

Depuis 2015, Anne-Sophie Ancel, conseillère en communication, accompagne avec passion et dévouement le Foyer de Châteauneuf. Une expérience riche et unique qu'elle partage dans cet entretien.

Quelle a été votre mission à Châteauneuf ?

Piloter et former l'équipe communication du Foyer, et développer une stratégie pour promouvoir les retraites et rendre visible la mission de Châteauneuf. Pour cela, il a fallu transmettre des connaissances, créer des outils et des réseaux, et mettre en lien les membres du Foyer avec des professionnels... afin de les soutenir dans leur mission d'évangélisation. En un mot, ma mission est d'aider à faire grandir le Royaume en m'appuyant sur le charisme et la spécificité des Foyers. Quelle chance !

Comment avez-vous été accueillie et comment s'est déroulée cette collaboration ?

La confiance et la bienveillance qui m'ont été accordées ont permis de développer des relations stimulantes et constructives avec chaque personne rencontrée, notamment la petite équipe communication, les différents responsables et membres du Foyer. Ensemble, nous avons mis en place les réseaux sociaux (Facebook et Instagram), créé des visuels pour chaque retraite, refondé le livret retraites, renouvelé la signalétique, organisé des rencontres pour les donateurs, monté l'exposition « À la Rencontre des Foyers »... et tout dernièrement repensé le nouveau site internet.



Quelles sont les qualités spirituelles et humaines qui vous ont marquée ?

J'ai été témoin d'un véritable élan spirituel qui s'enracine dans la spiritualité de Marthe et nourrit les membres de Foyer, et par ricochet les retraitants, les élèves et tous les visiteurs. Cet « accueil inconditionnel de l'autre » se traduit par une grande capacité d'adaptation et de rebond : capacité à imaginer et changer l'organisation de la communauté ; à s'adapter aux nouveautés ; à inventer des chemins pour rejoindre les retraitants les plus éloignés à travers des ateliers, tout en gardant les fondamentaux comme le chemin de croix, l'annonce du kérygme, le sacrement des malades ; continuer à réfléchir à une vision missionnaire même dans les turbulences... Cette alchimie a fait ses preuves et je l'espère, fera ses preuves encore longtemps. Merci pour ces années, riches au niveau professionnel, humain et spirituel !

« La mission des Foyers est belle et grande »

Le Père Jean-Sébastien Tuloup a découvert par hasard les Foyers de Charité. Quatorze ans plus tard, il partage ce qui l'a conduit à accepter d'être prêtre accompagnateur du Foyer de Châteauneuf.

« Ni ancien de Saint Bonnet, ni proche de Marthe et des Foyers, rien ne me prédisposait à rejoindre un Foyer de Charité. C'est seulement par un concours de circonstances que j'ai rencontré la communauté de la Flatière et ai commencé, à sa demande, à y prêcher des retraites. Ce qui m'a attiré et qui a fait que, quatorze années plus tard, j'en devenais le « prêtre de Foyer », c'est la fraternité vécue entre plusieurs états de vie, une certaine vie commune et le désir, à travers la prédication, de faire aimer la Parole de Dieu à ceux qui nous rejoignent.

Rester fidèle à l'intuition de Marthe tout en l'actualisant

« La Maison de mon cœur ouvert à tous » : quel beau défi ! Qui sommes-nous, qui suis-je pour permettre à des « chercheurs de Dieu »

de venir se poser et de se reposer dans le Cœur de Jésus pour y faire l'expérience de l'Amour gracieux du Père ? C'est une question rhétorique qui n'appelle pas de réponse sinon celle d'une disponibilité sans cesse à convertir au projet de Dieu.

L'Amour de Dieu est et sera toujours le même mais ceux qui nous rejoignent, les retraitants évoluent, et l'Église avec. La conversion est donc de tenir en tension ces deux dimensions, à travers un message qui doit rester fidèle à l'intuition de Marthe tout en le rendant audible et accessible à notre époque.

Mon espérance est grande !

Voilà pourquoi j'ai accepté de faire partie du Conseil provisoire de l'Œuvre des Foyers, appelé par le Dicastère romain pour les Laïcs, la Famille et la Vie. Je sais que la mission des Foyers de Charité est belle et grande, que le Seigneur accompagne cette mission (les témoignages d'après retraite le montrent). Il nous faut poursuivre, avec la bienveillance de l'Église, l'évolution, parfois la révolution, de ce que nous vivons à l'intérieur - notre vocation - et à l'extérieur - notre mission. N'est-ce pas ce qu'on appelle la « Tradition vivante » ? Mon espérance est grande ! Il s'agit de se laisser « émonder, tailler » par le Seigneur pour porter un plus beau fruit, celui qu'Il voudra !



« J'étais aimée telle que j'étais »

Martine, membre du Foyer de Châteauneuf depuis 40 ans, nous livre avec sincérité son cheminement jalonné par de moments de grâces et de transformations.

Comment est née votre vocation ?

Au Foyer de Tressaint en Bretagne, au cours de ma toute première retraite. « *Comment rendrai-je au Seigneur tout le bien qu'il m'a fait ?* » (Ps 115) Bouleversée et comblée par la Miséricorde infinie de Dieu, la réponse était claire : m'offrir à Lui. Dire « oui » au Seigneur dans un Foyer de Charité. L'appel fut lumineux. J'étais prête à quitter mon métier et le collège public où j'enseignais. Le projet du Seigneur se révéla un peu différent lorsqu'on me proposa de rejoindre l'école du Foyer à Châteauneuf... Un autre « oui » dont je garde encore la joie au cœur.

Comment avez-vous été accueillie par la communauté ?

Dès mon arrivée, la directrice me choisit comme responsable d'une classe de 3ème. Cette preuve de confiance me toucha beaucoup et je ne voulais pas décevoir. Mais très vite, j'ai réalisé que je n'avais rien à prouver. Mes sœurs de communauté m'accueillaient avec mon histoire, ma famille, mes faiblesses, mes fragilités. J'étais aimée telle que j'étais. Le témoignage de l'une ou de l'autre m'a fait prendre conscience que je vivais une paix profonde.

Quelles sont les principales transformations que vous avez observées dans votre vie ?

La lumière et la force du premier « oui » m'ont permis d'en donner bien d'autres, de rester fidèle au Seigneur, à ma vocation, dans les temps de combat et d'épreuve. Vouloir



tout maîtriser : cette tendance naturelle de mon tempérament s'est assouplie peu à peu. Accepter que les événements et les personnes ne soient pas conformes à mes désirs, découvrir qu'accueillir ces contrariétés, c'est se laisser façonner par le Seigneur, garder confiance « *que tout contribue au bien de ceux qui aiment Dieu* », un chemin parfois rude qui apprend l'humilité, la bienveillance.

Un souvenir marquant dans votre relation avec Dieu ?

Je me souviens d'une grosse colère non ajustée contre ma classe. Je pleurais de culpabilité à l'oratoire, j'entendis cette parole intérieure : « *Moi, je me réjouis dans le Seigneur* ». Quel réveil salutaire ! Pour retrouver la joie, je demandai pardon à toute la classe. Et contrairement à mes craintes, cela renforça mon autorité. Merci Seigneur pour ces « coups de pouce » qui me rapprochent de Toi.

« Merci aux Foyers pour toutes les merveilles qui s'y passent »

Installés à Châteauneuf depuis 2017, Damien et Claire Charmetant ont découvert un lieu unique. Leur témoignage révèle l'impact spirituel des Foyers de Charité sur leur famille et met en lumière leur engagement précieux pour soutenir les couples et les familles.

« Installés à Châteauneuf, nous avons découvert avec nos cinq enfants un lieu de vie unique. Nos trois aînées, désormais en post-bac, ont été profondément marquées par leurs années passées dans les établissements scolaires des Foyers de Charité. Ces années ont nourri leur foi et les ont poussées à approfondir un lien fort avec le Christ. Aujourd'hui encore, elles sont particulièrement attachées à la prière d'adoration, à l'investissement dans des groupes chrétiens. Et elles gardent précieusement la richesse des valeurs partagées ici avec leurs amis.

L'une de nos filles a reçu le sacrement des malades entourée de toute sa promotion avant une lourde opération. Avec elle, nous avons reçu beaucoup de grâces ce jour-là !

Prendre soin des couples et des familles

Plus tard, nous avons décidé de nous investir dans l'organisation des week-ends couples et familles au Foyer de Charité de Châteauneuf, avec un désir sincère de renforcer, chez nous et chez les autres, les liens familiaux et conjugaux.

Nous apprécions de pouvoir le faire aux côtés des membres du Foyer. Nous admirons leurs compétences dans la mise en place des événements : les sourires chaleureux, l'ambiance paisible, les prédicateurs pertinents, l'organisation matérielle fluide... et tout cela

dans un cadre magnifique, avec des bâtiments propres et parfaitement adaptés.

Le grand nombre de participants confirme qu'il y a un besoin réel de prendre soin des couples et des familles. Les témoignages recueillis nous touchent profondément : les couples parlent de moments de qualité passés ensemble, de discussions profondes suite aux enseignements, de pardons échangés et de sentiments de renouveau.

Merci aux Foyers de Charité !

Nous souhaitons que de nombreuses familles bénéficient de ces propositions et que celles habitant à Châteauneuf puissent vivre au Foyer des expériences de foi comme leurs enfants dans les écoles.

Alors, nous voulons dire « merci » aux Foyers de Charité pour toutes les merveilles qui s'y passent, tant dans les écoles que dans les retraites.



De la tempête du doute à la **paix intérieure**

Avec des racines profondes dans les Foyers de Charité, Marguerite Meissirel, 23 ans, témoigne à cœur ouvert de son chemin de foi. De l'enfance à l'âge adulte, elle décrit comment les retraites en Foyer de Charité ont nourri sa quête de sainteté et sa relation avec Dieu.

Ayant une maman qui a grandi au sein du Foyer de Charité de Roquefort-les-Pins dont ma grand-mère était membre, j'ai toujours été familière avec cet environnement d'une vie communautaire et d'un service d'Église où se déversent la charité et l'amour.

Petite, j'ai eu l'occasion de participer à "l'école de prière" proposée par le Foyer de Charité de Châteauneuf-de-Galaure depuis de nombreuses années. Progressivement s'est construit, en moi, un désir et un ancrage profond de la foi chrétienne, à travers des temps rythmés par la louange, la prière, les jeux collectifs, les activités manuelles avec d'autres enfants, et l'encadrement de membres du Foyer.

Un appel certain à la sainteté

Adolescente, j'ai traversé la tempête du doute et des épreuves. Cependant, mon âme était en quête de plénitude, un appel certain à la sainteté frappait à la porte de mon cœur. Je comprenais que cette quête du bonheur n'était autre que le Christ.

Alors, se sont enclenchés des déclics progressifs de lucidité sur ma foi tiède et sur mon manque de relation à Dieu mon Père dans ma vie. En m'appuyant et en découvrant sa Parole, toujours nouvelle et vivante, j'ai pu mûrir ma connaissance de Jésus.



Une retraite qui a comblé ma soif spirituelle

Pour la première fois, j'ai vécu à l'âge de 20 ans, la retraite spirituelle en silence « Va, prie, deviens ». Par les différents temps d'enseignements (donnés par un prêtre et des animateurs), par la rencontre avec d'autres jeunes chrétiens comme moi en quête de Jésus, ma soif spirituelle a été comblée.

Ainsi, je peux témoigner du rayonnement des Foyers de Charité par l'œuvre du Seigneur dans le cœur des membres de Foyer, et aussi par les grâces innombrables qu'Il donne par surcroît à ceux qui mettent leur confiance en lui.

NOUS SOUTENIR

Votre soutien pour accueillir les jeunes

Chers amis,

Depuis le début de l'année, plusieurs missions auprès des jeunes ont été proposées : école de prière, camps équitation prière, Va Prie Deviens...

Notre programme prévoit aussi d'accueillir, dans les prochaines semaines, de nombreuses familles au moment du week-end « Tous'Un en famille », évènement qui va mobiliser des membres de Foyer et des amis.

La mission auprès des jeunes reste capitale. Mais nous constatons qu'ils ont des difficultés à financer leur séjour (hébergement, nourriture, encadrement et intervenants...).

Le Foyer a besoin de vous pour continuer à offrir aux jeunes, aux couples et aux familles des temps de ressourcement.

Votre participation financière et votre soutien par la prière sont essentiels.

Mille mercis pour toute l'aide déjà apportée et pour tout ce qu'il vous sera possible de donner encore.

Didier de Bentzmann
Économiste du Foyer



 **CHATEAUNEUF DE GALAURE**
les Foyers de Charité
RETRAITES SPIRITUELLES

Service communication du Foyer de Charité de Châteauneuf
Chargées de rédaction : Thérèse Fenneteau, Anne-Sophie Ancel
Conception : Com&Sens
Impression : Carrot Imprimeur
50, Rue Président-Wilson, 26240 Saint-Vallier
Crédit photos : Foyer de Charité Châteauneuf-de-Galaure

AGENDA

SEPTEMBRE 2024

Du 30 septembre au 6 octobre 2024
RETRAITE DE 6 JOURS

« Dieu et moi : histoire d'alliances »
Père Alain REVOL -TISSOT

OCTOBRE 2024

Du 19 au 20 octobre 2024

Handi Week-End - À partir de 15 ans
Un WE pour les jeunes porteurs de déficiences intellectuelles et toute personne souhaitant les accompagner

Du 21 au 27 octobre 2024
RETRAITE DE 6 JOURS

« Qu'est-ce que l'homme pour que tu penses à lui ? » (Psaume 8, 5)
Père Godefroy DELAPLACE

NOVEMBRE 2024

Du 1^{er} au 3 novembre 2024
WEEK-END FAMILLES

Week-end Tous' Un en famille
Parents et enfants de 0-12 ans. Retraite organisée en parallèle du festival Tous'un pour les jeunes 13-18 ans

Du 15 au 17 novembre
WEEK-END POUR TOUS

Suivre Jésus comme Marie-Madeleine -
Père Dominique BARRÉ

DÉCEMBRE 2024

Du 6 au 8 décembre 2024
WEEK-END GRANDS-PARENTS

Anne et Joachim
Père Michel MARTIN-PRÉVEL

Du 26 décembre 2024 au 1^{er} janvier 2025 | **RETRAITE DE 6 JOURS**

« Reviens au Seigneur ton Dieu » (Osée 14,2)
Père Pierre TONDÉ

HALTES SPIRITUELLES D'UN JOUR

« Le Saint-Esprit a parlé par les prophètes »
- 18 octobre 2024 | JÉRÉMIE 1 :

sa vocation !

- 22 novembre 2024 | JÉRÉMIE 2 :
son ministère !

- 20 décembre 2024 | ÉZÉCHIEL 1 :
entrevoir la Gloire de Dieu !